

# La Almudaina

MANEJO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

	Ptas.	Cts.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto . . . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . . . 10 »

## La entrada del nuevo Obispo

El amaneció despejado, si bien a eso de los dos cayó una lluvia que cesó al cabo de una hora. La entrada del nuevo Obispo por las calles empezó desde el momento que llegaron los cuales venían repletos de señores de los pueblos. A las once de la mañana se celebró en la Casa Consistorial una solemne misa con colgaduras y primeras horas de la tarde, así como pasado la lluvia, fueron cuando sus balcones los vecinos de las plazas por donde debía pasar la comitiva.

La comitiva recorrió el itinerario anunciado. Al llegar a la Presidencia frente al Monumento a Ramón Lull, la comitiva hizo alto para esperar al nuevo Obispo, que no se hizo esperar, acompañándole su familiar señor Bonet, el Maestro de Ceremonias señor Palmer y el presbítero señor Frau.

En la Santa Magdalena. Al llegar la comitiva a la plaza de Santa Magdalena, la comitiva oficial que había quedado en dicha plaza abrió camino para dar paso al nuevo Prelado.

Las puertas del templo se abrieron de par en par dando paso al Prelado, que se dirigió acto seguido a la Capilla donde se guardan los restos de la familia mallorquina la Beata Catalina Tomás, ante los cuales otro breve rato dirigiéndose después al presbiterio ocupando el trono que se le tenía preparado.

El Ayuntamiento y comisiones oficiales se colocaron en los puntos al efecto designados.

Acto seguido penetró en el templo la comisión capitular formada por los señores Alcázar, Costa, Llopart, Quesada, Garau (don Nadal) y don Mateo, Llobera, Pascual, Roca, Barceló y Company y el canónigo honorario señor Mir.

Formaba también parte del Cabildo, el canónigo doctoral de Valencia señor Vila.

Seguidamente el Ilmo. Prelado fué revestido de los ornamentos pontificales, actuando de Presbítero Asistente el Arcepresbítero, M. I. señor Barceló, de Diáconos de honor, los M. I. señores Vidal y Roca y de Subdiácono, respectivamente, los M. I. señores Deyá y Sancho.

Penetraron seguidamente en el templo desfilando por delante del Prelado precedidos de la cruz de la Catedral las asociaciones de los Sagrados Corazones, Agustinos, Teatinos, Franciscanos, Capuchinos, Mercedarios, Paules, de San Juan Bautista de Llesalle y del Oratorio de San Felipe Neri.

Terminado el desfile se reorganizó la comitiva por el orden indicado siguiendo el clero y detras de éste el Ilmo. señor Obispo bajo palio cuyas varas eran llevadas por los concejales señores Alorda, Quesada, Carbonell, Obrador, Bestard, Agulló y Bonin, Villalonga, Fons, Agulló y Valentí, Llopart, Planas y Carrió.

El itinerario. La comitiva recorrió el itinerario anunciado, las fachadas estaban adornadas con colgaduras y repletas de gente que al paso del nuevo Prelado prorrumpan en aplausos.

Los vivos al Obispo y a Mallorca se repetían sin cesar y de los balcones eran arrojados centenares de hojitas con inscripciones laudatorias.

Al pasar el señor Obispo por las plazas de Santa Magdalena, Constitución y Cort y calle de Palacio se soltaron por congregantes Marianos crecido número de palomas mensajeras engalanadas con cintas multicolores, las que habían sido aportadas por los socios de la Colombiada Mallorquina.

Al llegar el Prelado a la plaza de Cort el aspecto de la misma era imponente.

Los balcones de ella lo mismo que

los de las demás calles de tránsito estaban repletas de personas que aplaudían y vítoresaban. Al hallarse el Obispo en el centro de la plaza dió la bendición al capitán general que acompañado del general gobernador militar, del general Oliver y los jefes de cuerpo ocupaban la tribuna de la Casa Consistorial.

En la Catedral. Desde la puerta principal presentaba nuestra Basílica un aspecto deslumbrante, magnífico, en el momento que en ella penetraba la comitiva.

Toda la iluminación eléctrica que en ella colocara el genio creador de Gaudí, nunca más justamente encendida, prestaba un realce incomparable a la esbelta y magnificencia del templo que levantara Jaime I.

Ya antes de llegar a él la comitiva los fieles lo habían invadido por completo dando él motivo a que no pudiesen ocupar el puesto que de antemano debían tener señalado, seguramente, numerosas comisiones (cabezas, que quedaron, juntamente con varias cruces y clero de distintos templos, atascadas en el pasillo central de la nave mayor).

En la Catedral esperaban la llegada del Prelado la Diputación Provincial y la Audiencia colocadas en sus sitios de costumbre.

Representaban a la Corporación Provincial su presidente señor Mesanet, el Vicepresidente señor Vidal Valls de Esdrinas y los diputados señores Agulló, Roselló y Alemany, Llobera (don Juan), Alemany, Sampo y Felip.

La Audiencia estaba representada por el Fiscal de S. M. don Rafael Molins, el Presidente de Sala señor Dlvor, el magistrado señor Santurjo y el secretario señor Serra.

A su llegada el Ayuntamiento ocurrió también un acostumbrado sitio. Una vez en la Catedral el Dr. Domenech se realizaron los actos litúrgicos que anunciamos en nuestro número de ayer y terminados subió el Prelado, revestido de Pontifical con mitra y báculo, al púlpito para dirigir la palabra a los fieles.

El sermón. Carísimos hermanos e hijos en Nuestro Señor Jesucristo:

Es costumbre en casos análogos al presente, dirigir los Prelados la palabra a sus diócesanos para decir la ternísima frase de Cristo: La paz sea con vosotros. Paz vobis.

Yo he de estar consagrado a la defensa de la verdad y estoy dispuesto a dar por ella cuanto tenga, hasta mi sangre. Yo he meditado largamente en los días que han sucedido a mi consagración episcopal y sintiendo por mi parte algún desfallecimiento he pedido al Cielo auxilio para conseguir vuestro apoyo y ser pobre con los pobres, desvalido con los desvalidos, sentirme enfermo con los enfermos y vivir por mi pueblo que me ha dado pruebas tan ostensibles de cariño y respeto desde que estoy aquí y que cuando llegue la hora de morir sean unos pañados de esta tierra hospitalaria los que cubran mis mortales despojos.

Que interceda la Virgen, bajo la advocación de Nuestra Señora de Lluç, vuestra patrona, y la Santa de hoy Santa Teresa, verbo de Jesús, para que bendiga Dios estos votos como os bendeciré yo dentro un momento a vosotros.

La bendición. Acabado el sermón descendió del púlpito el Dr. Domenech y sus acompañantes y se dirigió el Prelado al altar desde donde bendijo a los fieles congregados.

El Arcepresbítero anunció que el Obispo había concedido cincuenta días de indulgencia a todos los asistentes al acto.

El Dr. Domenech se retiró luego a su Palacio acompañándole hasta la puerta del Mirador el Cabildo, pasando entre una verdadera masa de fieles que se apretujaba para recibir las bendiciones del nuevo Prelado.

El gentío congregado en la Catedral que pocas veces se ha visto igualado con vosotros; que es como decir: os doy toda la potestad que a mí se me ha dado y que sea necesaria para cumplir vuestra misión.

Humilde, insignificante, falto de merecimientos por todos conceptos, Nos hemos sido elegidos para una misión semejante.

El Augusto Vicario de Cristo ha dicho: Yo te envío.

Y heme aquí para ser vuestro, completamente vuestro, dispuesto a toda clase de sacrificios y vuestros seréis mi grey, mi rebaño, mi porción, mi herencia, mi fortuna, mi gloria.

### TEATRO CINE LA PROTECTORA

HOY LUNES además del tercer episodio de

## MISTERIOS DE BARCELONA

comenzará la colosal serie

# SOBORNO

proyectán losé el primer y segundo episodio y el día siguiente martes se celebrará el 3.º y 4.º de esta colosal película.

### Antigua Casa Llofriu

Sus propietarios tienen el gusto de participar a sus muchos favorecedores haber recibido otra importante remesa de los acreditados

#### Vinos de mesa Marca (Castell del Bosch)

Procedentes de las grandes BODEGAS DE AMADEO MARISTANY

Con cuyo motivo podemos ya servir puntualmente los numerosos encargos recibidos a los precios siguientes:

TINTO	botella de litro a pesetas 0'60 (sin envase)
CLARETE	» » » » » 0'60 » » »
BLANCO	» » » » » 0'60 » » »
POR DOCENAS	» » » » » 0'55 » » »

PARA FONDAS RESTAURANTS Y HOTELES precios excepcionales. (Pasando aviso se reparte a domicilio)

¡ATENCIÓN! Con el fin de que todos nuestros clientes y el público en general puedan saborear, apreciar y comparar la bondad y exquisitez de esos acreditados vinos de mesa, quizá de los mejores vinos económicos de la Región Catalana; ha sido resuelto en obsequio de nuestros favorecedores y a título de propaganda sacrificar parte de nuestros beneficios y conceder dichos vinos a razón de ptas. 0'55 BOTELLA (sin envase).

SOLO HOY LUNES Y MAÑANA MARTES ES OPORTUNO QUE LOS PRUEBE USTED

### PALMA

Los Ayuntamientos de Menorca. Accediendo a los deseos de los Diputados Provinciales por el Distrito de Menorca los Ayuntamientos de la vecina Isla debieron reunirse ayer en Asamblea general en la villa de Mercaderes, al objeto de exponer a aquellos la crítica situación económica en que se encuentra la Diputación, y sobre el cual es el criterio de Menorca, que están dispuestos a sostener en el seno de dicha Corporación.

El «Cataluña» llegó a Túnex el viernes a las dos de la tarde llegando a Túnex, el vapor «Cataluña», pues así lo comunicó el capitán de dicho buque señor Rigo, a la Isla, en telegrama que se recibió ayer.

Desde Túnex, el «Cataluña» se dirigirá a Barcelona.

Inspectores de Hacienda. Ayer a bordo del vapor correo de Alicante llegaron tres inspectores de Hacienda, los cuales empezarán hoy mismo las vistas.

Robo de car delabos. Ayer tarde mientras se celebraba la entrada del Ilmo. Obispo, fueron robados varios candelabros de la Iglesia de Santa Eulalia.

Anoche fué detenido uno de los autores del robo.

### CULTOS

Para hoy. Jubileo de Cuarenta Horas. Continúan en Santa Teresa dedicadas a la Santa Titular, a la Purísima y a San José en sufragio de una familia difunta: Exposición a las siete; a las nueve Misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

A Nuestra Señora del Carmen en Santa Teresa.

Para mañana. Jubileo de Cuarenta Horas. Empezarán en Santa Teresa dedicadas a la Santa Titular, a la Purísima y a San José en sufragio de una familia difunta: Exposición a las siete; a las nueve Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, Te-Deum, Bendición y reserva de Su Divina Majestad.

Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora de los Desamparados en el Scorro.

### De Sociedad

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor «Mallorca», don Enrique Galliano, doña María Blanca, don José Sancho, don Melchor Roselló, don Francisco Pamiás, doña Mercedes García, don Manuel Gómez, don Francisco G. de Gómez, don Sebastián Cervera, don Luis Vives, don Manuel Ferrer, don Francisco Mir, doña Luisa y doña Eugenia Molina.

También se embarcó en dicho buque el Marqués de Zayas.

Procedió de Palma llegó a Ibiza el distinguido capitán de navío don Francisco Enseñat.

El Ilmo. señor don Enrique Fajárnés Tur, Inspector Central de Correos, ha pedido para su hijo, nuestro querido amigo el Director del «Diario de Ibiza» y oficial del Cuerpo de Correos don Ernesto, la mano de la gentil y hermosa señorita Pepita Cardona Mezquida, hija del jefe de Telégrafos de esta provincia, don José Cardona y Tur.

La boda se celebrará en el mes de Enero próximo.

### Teatros

Lirico. El sábado debutó la canzonetista Rosita Valdivia. Canta bien, pero su voz de poco volumen y su paquedad en las tablas le restan condiciones para triunfar sobre el público.

### Sociedades y Corporaciones

Gremio de Panaderos. Se notifica a los señores que forman el gremio de Panaderos que desde hoy queda expuesto el repartimiento y clasificación para el año de 1917, en el domicilio de la «Unión Industrial», Plaza de la Constitución, números 52 y 54, de siete a ocho de la noche y que el martes día 17 del actual y a la misma hora y en el local expresado, se celebrará el juicio de agravios.

Palma 14 Octubre 1916.—El primer Síndico, Miguel Coll.

Gremio de Bodegonos. Los Síndicos y Clasificadores participan a sus agremiados que las listas del

### PLATANOS DE GARRACHICO

Los más aromáticos PAJARITA

San Nicolás, 6 PALMA

LICOR VERDAD el mejor estomacal y digestivo para después de las comidas

Venta: Cafés Colmados y Confiteries. Unicos fabricantes Viuda de Esbaranch e hijos.

### CHOCOLATES

«La Confianza» Gaspar Verd

Paquetes de 0'200 kg., a 0'50, 0'66, 0'75, 1'00 y 1'25 Ptas.

Paquetes de 0'400 kg., a 1'00, 1'25, 1'50, 2'00 y 2'50 Ptas.

Garantizo su pureza

# TELEGRAMAS

### Telegramas de Madrid

Madrid 14 a las 17

Parte oficial francoés. París.—El telegrama oficial del día dice que al Norte del mismo progresamos en L'Epine y Marle.

Al sur del Mosa el enemigo ataca nuestras posiciones de Albincourt consiguiendo recuperar parte del pueblo y las trincheras del lado este, rechazándolo en un contraataque.

Nuestros aviadores bombardearon Bonclers y Archeville.

Parte oficial austriaco. Viena.—Un telegrama oficial dice que en el frente rumano siguen

con éxito los combates en Brassó. Ayer aprisionamos un oficial y 170 soldados rumanos, además cogimos dos cañones.

En el frente Este de Transilvania rechazamos al enemigo en los valles del Alt y de Maros, obligándole a cerrarse hacia las montañas fronterizas.

En el frente ruso, al norte de Kiribaba rechazamos con granadas de mano una tentativa de avance de los rusos.

En el frente italiano, la actividad italiana en la costa ha disminuido.

Entre Sangredo y Dinamarca rechazamos las tentativas de avance.

Por la tarde los italianos atacaron nuestras posiciones del Norte de Lukvina, rechazándolos con grandes pérdidas por parte del enemigo.

Los esfuerzos de los italianos contra el sector sur de la Alta planicie del Carso y el norte de Wipach resultaron estériles.

En el Parubio rechazamos dos ataques contra la cresta de Rente.

En el teatro Sudceste de la guerra, una escuadrilla de aeroplanos italianos ha bombardeado Kruajio, matando a dos mujeres y a dos niños.

Aeroplanos austriacos persiguieron a la escuadrilla enemiga de-

ribando cerca de la desembocadura de Sanene un aparato enemigo, pereciendo los dos tripulantes. Los tres aparatos restantes huyeron.

El 12 de Octubre, nuestros hidroplanos bombardearon con éxito, con bombas explosivas las obras de Alria en Montfalcone. Al año checar atacaron los establecimientos militares de Seiz Vermigiano y el puerto interior de Grado, con éxito.

Nuestros aparatos regresaron indemnes.

Uso que se usará a Venecia.—El gobierno provisional en Salónica.

Atenas.—El Gobernador de Sa-

lónica y otros funcionarios de aquella ciudad no han querido reconocer al gobierno provisional de Venizelos, por lo que se proponen abandonar la ciudad.

Ha sido nombrado presidente del Estado Mayor del Ejército del Gobierno provisional el coronel Spilladels.

Ha sido nombrado jefe de la gendarmería, el coronel Zimbarkals.

Salónica será la residencia del gobierno provisional que presidirá Venizelos, el almirante Conudvurotú y el coronel Danglis.

Alemania, los Estados Unidos y la guerra submarina. Nauen.—A causa de la actividad

de los submarinos en la costa americana, Mr. Wilson ha declarado que de las investigaciones hechas no resulta motivo alguno para dudar de la buena disposición de Alemania respecto al cumplimiento de sus promesas para con América.

Protesta del gobierno griego. Atenas.—El gobierno griego contestando a la nota de la Entente de que los entregara ó desarmara los barcos, dice que protesta de la imposición que las circunstancias le obligan a aceptar.

Para nutrir las filas. Un telegrama de Amsterdam dice que el Gobierno alemán llama a filas a los empleados de correos y

telégrafos que estaban exceptuados.

Confianza en la «Entente». El Rey de Rumania ha dicho que fué a la guerra cuando vio que era el momento propicio y cuando podía recibir fácilmente la ayuda de los aliados.

Confía en que los aliados aunque tienen grandes problemas que resolver no dejarán para lo último el prestar el debido auxilio a Rumania.

Los automóviles blindados. La prensa aliada sigue tratando de los excelentes servicios que prestan los automóviles blindados que

Table with exchange rates for various currencies including Interior, Exterior, and Compañía Tabacalera.

CONGRESO

Los sucesos de Nebra.—Los yacimientos de Nebra.—Las minas de Almadén.—Intervienen La Cierva, Maura, Lerroux y Alba.—Se desecha la enmienda de La Cierva.

A la hora de costumbre se abre la sesión bajo la presidencia del señor Villanueva. En el banco azul toma asiento el ministro de Marina.

Promete el señor Gomez Chaix. Reproduce el proyecto de aprobación de la misa del Espíritu Santo en los Consejos de guerra.

El señor Domingo aplaude la conducta seguida por el ministro en los tumultos ocurridos en Nebra. Dice que se debe indagar si la mala administración la ha cometido el Gobernador.

Agrega que los sucesos pudieron ser previstos como los de Gerona, en donde los militares ocasionaron un conflicto. Pide el castigo de los militares, pues su impunidad sería lamentable.

El ministro de la Gobernación promete depurar los sucesos de Nebra. Niega la exactitud de las referencias que ha hecho el señor Domingo de los sucesos de Gerona.

(Rumores. Campanillas.) El señor Domingo recifia insistiendo en sus manifestaciones. El señor Ventosa se adhirió a lo dicho por el señor Domingo. Dice que hay que distinguir el ejército de los militares. El ejército quiere severas sanciones.

Añade que han pasado dos meses de los sucesos de Gerona y la impunidad es intolerable. El ministro de la Gobernación dice que hay planteada una competencia entre las jurisdicciones civil y militar.

El señor Ventosa dice que hay indicios de que no se hará justicia y Gerona se indignará, pues el ministro defiende a los culpables. El ministro dice que el Gobierno se interesa en que se haga justicia.

El señor Castrovido lamenta que los gallegos no se ocupen de los sucesos desarrollados en Nebra. Dice que Galicia está invadida por el esquiñismo sin defensores en el Parlamento.

Los tributos se cobran con la Benemérita a tiro. El ministro de la Gobernación dice que la Benemérita nunca ha sido agresora. Después de varios ruegos se entra en la orden del día.

Se da lectura al proyecto sobre los yacimientos de plomo en Nebra. El señor La Cierva hace algunas observaciones, contestándole el ministro de Fomento.

Intervienen en el debate los señores Vincenti y Rivas Mateo. El señor D'Angelo defiende el proyecto. Se aprueba el dictamen suprimiendo el párrafo que indicaba el señor La Cierva.

Se reanuda el debate sobre las minas de Almadén. El ministro de Hacienda dice que la Cámara entera está conforme en que termine la situación actual de las minas, poniéndolas en buenas condiciones.

Añade que para la explotación de dichas minas precisaban muchos gastos que no podían hacerse. Agrega que se pensó en el arriendo de a semejanza de otros contratos aceptados por la Cámara.

Respecto al problema de dichas minas dice que mantendrá lo dicho al principio pero no se expone a mantener la forma del arriendo, a base de que el problema de Almadén es un exceso de personal.

El señor Domingo dice que además por los cultos a Baco y Venus, Almadén es imposible que sea un Asilo de vagos. Añade que las concesiones hechas a los obreros han perjudicado al Estado por simpatías a los obreros o por miedo a los conflictos.

(Voces de bien, bien.) Sigue diciendo el señor Domingo que daremos cuatro millones para reformas en la explotación cambiando el régimen de trabajo. Da lectura a una fórmula acordada de preferencia a una sociedad que forme los obreros o una entidad que dé a estos participación en los beneficios.

Da lectura a otras modificaciones que propone el Gobierno como fórmula. Respecto a la compraventa dice que mejor sería lograr ahora la reforma. Le parece bien la idea de un Consejo de administración que dirija las minas. Un Secretario da lectura a la

fórmula presentada en forma de enmienda. Al señor La Cierva no le parece aceptable la fórmula. Insiste en los puntos de vista expuestos. Dice que es imposible simular la inversión de cuatro millones en mejorar la mina con la entrega de trabajos en arriendo. El ministro de Hacienda dice que conformes en que no se tave en cuenta el problema de Almadén al hacer el contrato y con tal vaguedad resulta que el Estado está obligado a entregar 75 mil francos a Ritchild el cual no se obliga a vender ni diez. Dice que la Casa Ritchild tiene el monopolio de otros países y puede tener mas interés en la venta. Defiende la fórmula e invita al señor La Cierva a que redacte una propuesta respondiendo al espíritu de la fórmula y que aceptará todo menos que diga el actual régimen en dichas minas. (Voces de bien, bien.) El señor Maura interviene y dice que el contrato no obliga a vender mas frascos que los que pueda y quiera. Añade que conviene que se concrete el nos obligamos a limitar la producción. El contrato autoriza al ministro para que en el caso de que el contratista tenga sin vender el stock de 75 mil frascos o cuando estampe las ventas excesivamente retrasadas, para hacer lo que mas convenga al Estado español. Añade que varias Reales ordenes limitan la producción en las minas de Almadén no son obra contra la administración. El ministro de Hacienda contesta diciendo: efectivamente lo contratado no afecta al Estado, el Monopolio de hecho lo ejerce la Casa Ritchild que obliga a sucumbir al cliente. En las minas de los Arrayanes almacenan a las existencias de plomo, luego se ha sacado a subasta y no hay compradores. El señor La Cierva—Algunos aprovecharán ahora para comprarlo. El señor Maura—Algun bultre. (Risas.) Añade el señor Alba que la Casa Ritchild no tiene el monopolio del mercurio por contrato sino por torpe ejecución de la administración. Interviene el señor Lerroux y defiende calurosamente a los obreros de Almadén que trabajan cuanto pueden. Las palabras de S. S. (refiriéndose al señor Alba) les injurios. No se puede llamar borrachos a los obreros no llamando ladrones a los directores de las minas. Propone que en el Consejo de administración que dirija la mina figure un representante de los obreros. El señor Alba—Aceptado. El señor Lerroux pide que cuando termine el contrato, vendamos donde y como podamos. El señor Ventosa dice que después de lo dicho por el señor Maura no hay dudas en la interpretación del contrato. Los señores Moya, Gascón, Barcia y Llorente interviene. (El señor Méndez Vigo pretende hablar promoviéndose fuertes rumores.) Terminadas las horas de sesión los diputados se levantan en actitud de marcharse. Se desecha la enmienda del señor La Cierva y la fórmula se toma en consideración convirtiéndola en dictamen. Se levanta la sesión a las nueve y veinte minutos.

SENADO

Madrid 14 a las 22'30. Las reformas militares.—Intervención de Izquierdo y Echagüe. Bajo la presidencia del señor García Prieto se abre la sesión a la hora reglamentaria. Se reanuda el debate de las reformas militares. Interviene el señor Izquierdo por alusiones. Cree que el proyecto es insuficiente y está mal estudiado. Se muestra partidario de la selección. Considera insuficiente la organización militar de Canarias. El general Echagüe elogia en conjunto el espíritu del proyecto. Dice que el contingente que se asigna al servicio activo no está en relación con la potencialidad de España. Ruega que no se supriman los batallones de cazadores por la gloriosa historia que tienen. Añade que precisa con urgencia proteger a las industrias particulares relacionadas con las militares. Pide que no se supriman las cruces pensionadas. El ministro de la Guerra y el marqués de Silveira contestan brevemente diciendo que tendrán en cuenta las peticiones hechas por el señor Echagüe. Sagudamente se levanta la sesión.

Política

Madrid 14 a las 17. Manifestaciones de Ruiz Gimenez.—Los sucesos de Nebra. El ministro de la Gobernación de industrias complementarias del

los periodistas que esta tarde irá al Congreso para oír al señor Castrovido que tratará de los sucesos desarrollados en Nebra. El Gobernador de la Coruña—ha añadido el ministro—me ha telegrafado diciéndome que son dos los muertos en lugar de tres. El Gobernador ha marchado a Nebra, para apaciguar los ánimos, anticipándose a mi orden. Me ha dicho que en una conferencia que tuvo con el Jefe de la Benemérita le recomendó prudentemente. También le telegrafado que se tenga prudencia en Irujo pues los agrarios de allí se hallan excitados con motivo de la cobranza de los impuestos extraordinarios. Visitó al ministro de la Gobernación una comisión de ferroviarios para hablarle de los sucesos de Nebra y de los abusos que se cometen con los obreros del arte textil. Madrid 14 a las 24. Reunión de la Comisión de Presupuestos.—Navarro Reverter y su dimisión. Se ha reunido la Comisión de Presupuestos del Senado presidida por el señor Navarro Reverter. Antes conferenció estensamente con el señor Alba. El señor Navarro Reverter nos ha manifestado que sostenía su dimisión pero por la ausencia del Vice-Presidente se veía obligado a presidir la Comisión para que no se suspendieran las tareas parlamentarias. Las minas de Almadén.—Comentando el debate.—Tercer día. Terminada la sesión los diputados rodearon a los señores Alba y La Cierva en el salón de sesiones comentando favorablemente el resultado del debate y congratándose todos de que se haya llegado a un acuerdo en la reforma del proyecto de arrendamiento de las minas de Almadén. El señor Alba decía al señor La Cierva: Creo que hemos hecho una buena obra y me felicito de que todos hayan coincidido que con el régimen actual de minas era imposible continuar. El señor La Cierva—Pero ahora vienen los monopolios de las corollas y de los explosivos y veremos si también llegamos a un acuerdo. El señor Alba—Creo que si, porque como se ha visto en este debate todos estamos dispuestos a hacer cosas provechosas para el país y en la forma como se ha hablado de este asunto, verá la opinión pública nuestro deseo y el de todos de aprovechar el tiempo hablando con claridad y diciendo cosas que nunca se han dicho tan interesantes.

Noticias de Barcelona

Barcelona 13 a las 10. Consecración del Obispo Muñoz. En la Catedral se ha celebrado con gran solemnidad el acto de consecración del Obispo de Gerona, don Juan Muñoz. Han sido los consecretarios Nuncio de S. S. Monsiñor Barresi y los Obispos de Barcelona, Gerona, y Seo de Urgel. Ha sido el padrino el Obispo de Tortosa. Han asistido las autoridades públicas en número. Después se ha celebrado un banquete en el Palacio Episcopal. El orfiteo del papal. El Instituto del Arte y el Centro de Propiedad Intelectual y sociedades librerías han dado una instantánea a la Cámara de Comercio en la que piden que se preocupe de la fórmula del Orfiteo de Tena sobre el prebendo, pues temen que por falta de la promesa perjudiquen la industria librería. Concierto. El «Orfeón de Graus» dio un concierto en el «Palacio Orfiteo» obteniendo un exitoso resultado. Hoy los críticos le dedican grandes elogios. Dicho Orfeón acompañado de otros coros ha depositado una corona al plé de la estatua de Clara. Esta tarde ha dado un concierto en el palacio de Bellas Artes, dando nuevas ovaciones. Mitin socialista. Se ha celebrado un mitin multitudinario que se ha visto bastante concurrido. Hablaron varios oradores entre ellos el señor Largo Caballero. Se acordó reclamar la amnistía de los presos por delitos políticos que se prohiba la exportación de víveres, que el Gobierno reanude de los capitales partidarios hasta reunir mil millones que se destinarán a obras públicas. Toros en la Monumental. En la plaza Monumental se ha registrado hoy una buena corrida. Se han lidiado toros de la ganadería Trespalacios que han resultado buenos. Posada ha estado bien en el primero y regular en el segundo, lidiando superior en los dos, concediéndole dos orejas y Herrerin mató a ambos. La Intendencia Militar y patronos. En la Iglesia de Santa María se ha celebrado una misa cantada por la Intendencia Militar en honor a su patrona Sta. Teresa. Tormenta. Se ha desencadenado una fuerte tormenta de rayos y truenos cayendo fuerte lluvia. Por exceso de original tomamos que retirar de esta edición otras las siguientes informaciones: «La feria de Lluçmanor», «La Intendencia a su Patrona», «De Mibón», «Mitin obrero en el Teatro Victoria», «Notas agrícolas» y «El más célebre número de telegrama».

Se distribuirán créditos personales de explotación. Mitines para el abastecimiento de las subsistencias. El subsecretario Interior, Gobernador señor Martín de Diego que hoy se celebran en Barcelona, Valencia, Sueca, Onda, San Sebastián, Pasaña, Girona, Victoria, Linares, Burgos, Zamora, Logroño, Segovia y León. La mayoría de estos mitines organiza la Federación Obrera, para pedir el abastecimiento de las subsistencias. Noticias de Madrid. Madrid 14 a las 10. Impugnación de un candidato. El Director General de Círculo ha facilitado una nota en la que expresando que actualmente hallan en viaje para España trece barcos que traen en su buque de distintos puertos de ultramar 44.152 toneladas. Madrid 14 a las 10. Suscripción de obligaciones. El jueves próximo se abrirá el Banco de España de Madrid suscripciones de provincias, suscripciones de nuevas obligaciones Tesoro al cuatro por ciento. De viaje. Mañana marcharán a Cuba el señor García Prieto y los señores de dicha provincia para asistir a los funerales en el alma del señor Barro. Madrid 14 a las 10. Presidente de Madrid. Dicen de Lisboa que ha marchado a Madrid el Presidente de la Asociación comercial don Gómez. Noticias de Barcelona. Barcelona 13 a las 10. Consecración del Obispo Muñoz. En la Catedral se ha celebrado con gran solemnidad el acto de consecración del Obispo de Gerona, don Juan Muñoz. Han sido los consecretarios Nuncio de S. S. Monsiñor Barresi y los Obispos de Barcelona, Gerona, y Seo de Urgel. Ha sido el padrino el Obispo de Tortosa. Han asistido las autoridades públicas en número. Después se ha celebrado un banquete en el Palacio Episcopal. El orfiteo del papal. El Instituto del Arte y el Centro de Propiedad Intelectual y sociedades librerías han dado una instantánea a la Cámara de Comercio en la que piden que se preocupe de la fórmula del Orfiteo de Tena sobre el prebendo, pues temen que por falta de la promesa perjudiquen la industria librería. Concierto. El «Orfeón de Graus» dio un concierto en el «Palacio Orfiteo» obteniendo un exitoso resultado. Hoy los críticos le dedican grandes elogios. Dicho Orfeón acompañado de otros coros ha depositado una corona al plé de la estatua de Clara. Esta tarde ha dado un concierto en el palacio de Bellas Artes, dando nuevas ovaciones. Mitin socialista. Se ha celebrado un mitin multitudinario que se ha visto bastante concurrido. Hablaron varios oradores entre ellos el señor Largo Caballero. Se acordó reclamar la amnistía de los presos por delitos políticos que se prohiba la exportación de víveres, que el Gobierno reanude de los capitales partidarios hasta reunir mil millones que se destinarán a obras públicas. Toros en la Monumental. En la plaza Monumental se ha registrado hoy una buena corrida. Se han lidiado toros de la ganadería Trespalacios que han resultado buenos. Posada ha estado bien en el primero y regular en el segundo, lidiando superior en los dos, concediéndole dos orejas y Herrerin mató a ambos. La Intendencia Militar y patronos. En la Iglesia de Santa María se ha celebrado una misa cantada por la Intendencia Militar en honor a su patrona Sta. Teresa. Tormenta. Se ha desencadenado una fuerte tormenta de rayos y truenos cayendo fuerte lluvia. Por exceso de original tomamos que retirar de esta edición otras las siguientes informaciones: «La feria de Lluçmanor», «La Intendencia a su Patrona», «De Mibón», «Mitin obrero en el Teatro Victoria», «Notas agrícolas» y «El más célebre número de telegrama».

han introducido los ingleses para abordar las trincheras. Dicen que los automóviles están dispuestos de tal modo que nada pueden contra ellos ni las ametralladoras, ni las balas de fusil ni las granadas de mano y así se lanzan sobre las trincheras, acrobáticamente los tripulantes de los autos con sus cañones de tiro rápido a los que ocupan las trincheras, sin sufrir daño los que ocupan los autos blindados. Madrid 14 a las 24. Despacho oficial inglés. Londres.—Dice un despacho oficial que el enemigo bombardeó el sur de Ancre, especialmente los sectores de Guendecourt y Morinpuich y el norte de Courzelote. Rechazamos un destacamento enemigo que intentaba penetrar en nuestras trincheras del norte de Wulvergh. Despacho oficial rumano. Bukarest.—Un despacho oficial rumano dice que rechazamos los ataques contra el valle superior de Lieul. Nuestra caballería ha rechazado seis ataques en el desfiladero de Machesau. El Gabinete provisional griego. Atenas.—El Gobierno Provisional constituido en Salónica ha quedado formado en la forma siguiente: Presidente.—Nepupos. Hacienda.—Necropontes. Negocios Extranjeros.—Politis. Marina.—Mianita. Interior.—Saphoulis. Instrucción pública.—Dingas. Comercio.—Michalokopulos. Será nombrado presidente de la Cámara, Splicastines; Subsecretario de Negocios, Arcipoulos. Nueva nota al Gobierno griego. Atenas.—El Almirante Gournet ha presentado una nueva nota al Gobierno griego prohibiéndole el envío de material de guerra a Telesia, llevar armas y otras medidas análogas. El Consejo de ministros presidido por el Rey aceptó todas las peticiones. Telegrama oficial italiano. Coltano.—El último despacho oficial, da cuenta de que en la zona de Pasubio rechazamos un ataque contra las posiciones de Basalta. En el sudoeste de Coritzia nos extendimos hacia el norte ocupando las alturas en Santi Pietre don cogimos buen número de prisioneros y material. Nuestras patrullas de reconocimiento en el Carnic hicieron 100 prisioneros en su mayoría heridos. Reproducción de las declaraciones del Rey de Rumania. Paris.—Los periódicos reproducen las declaraciones del Rey de Rumania exponiendo las razones del porque su país se unió con los aliados de la Entente. Visita del general Bertelot al Estado Mayor Rumano. Paris.—El general Bertelot enviado por el generalísimo Joffre visitó el Estado Mayor Rumano. Fué recibido por el Czar de Rusia en el Gran Cuartel General. La exportación de hierro alemán a Suiza. Paris.—A pesar de la convención germano-suiza no se ha restablecido la importación de hierro alemán a Suiza. Madrid 15 a las 5. Comandante inglés. Paris.—Al este de Balloy nos apoderamos de la primera línea alemana en un frente de dos kilómetros. Nos apoderamos de la aldea de Quermont y la azucarera situada al noroeste de Ablaincourt. Han sido contados 17 oficiales y 800 soldados prisioneros. Comunicado alemán. Namen.—Recuperamos el terreno perdido al sur del bosque de Saint Pierre y Vaast aprisionando 7 oficiales y 277 soldados. También cogimos varias ametralladoras. Reconquistamos parte del este del bosque de Chauines aprisionando 6 oficiales y 400 soldados. En la región de Burzen ganamos terreno aprisionando a 5 oficiales y 282 soldados rumanos. También cogimos 6 ametralladoras. El enemigo ocupó un punto de la línea de Kanum. Noruega acepta la Nota sobre los submarinos. Londres.—Noruega ha aceptado la Nota de los aliados a los neu-

trales sobre la entrada en sus aguas de los submarinos belgerantes. Nuevos cañones aliados de largo alcance. Londres.—«The Times» dice que en el frente anglo-francés los aliados emplearon numerosos cañones de nuevo sistema, entre ellos morteros de 457 milímetros que lanzan proyectiles de una tonelada y cañones móviles de 300 milímetros con un alcance de 17 Kilómetros. Los aliados intervienen en la Policía de Atenas. Atenas.—Los aliados han comenzado a intervenir en todas las funciones policíacas. Oficiales franceses están agregados a la Prefectura y una sección de Policía con intervención francesa se halla en el Ministerio del Interior. En Portugal no se pagarán los cupones a los poseedores alemanes. Lisboa.—Desde el primero de Enero y mientras dure la guerra, no se pagarán cupones, cuyos títulos amortizables, sin la declaración firmada de que los valores no pertenecen a los alemanes u otros enemigos. Madrid 15 a las 17. Nota oficial austriaca. Viena.—Un despacho oficial dice que en el frente rumano al sur de Hatzeg el enemigo se apoderó de la parte de la cresta de Fjonteriza de donde le desalojamos. Durante la noche continuó el combate por la posesión de las alturas. Nuestras operaciones en las regiones fronterizas al Sarceste de Transilvania hacen rápidos progresos. Rechazamos contingentes de rumanos dispersos pertenecientes a distintos cuerpos. En el frente ruso de Welyna hay gran actividad. En el frente italiano sigue restando mayor calma. En el asalto a la cota de Astac el ataque fué estendiéndose. Los heroicos defensores en número escaso sufrieron durante una semana el fuego enemigo tres días más, siguiendo desesperados ataques de los italianos hasta que viéndose sufrir grandes pérdidas interrumpieron el asalto. En el otro Sudoeste no ha cambiado la situación. La guerra del mar.—En la noche del 12 al 13 nuestra escuadrilla de aviones bombardeó con éxito los establecimientos militares de Montefalcone y San Canciano. Al anochecer del 13 bombardearon las obras de Adria. Los aviones enemigos bombardearon el puerto de Trieste sin causar daños. Forzamos a esterizar en sus líneas a un aparato enemigo. No sufrimos pérdida alguna. Prohibición de submarinos en puertos noruegues. Lyon.—En Noruega se ha publicado un decreto prohibiendo desde el 20 de este mes que entren los submarinos extranjeros y hagan maniobras en las aguas territoriales noruegas bajo previo aviso, exceptos en casos de fuerza mayor. Telegramas de Barcelona de Romanones. Barcelona 15 a las 23. Italianos e ingleses recaptan a las tripulaciones griegas. Atenas.—Marinos italianos se han hecho cargo de los torpederos griegos. Marinos ingleses se han hecho cargo de los submarinos griegos, excepto del submarino «Kipka» que se ha adherido al Comité de Salónica. Vapor yanki que no resulta torpedeado. New York.—Algunos diarios anunciaron que el vapor yanki «Kingtonian» había sido torpedeado. El armador del buque ha recibido un radiograma del capitán del «Kingtonian» diciéndole que el buque está sano y salvo, y que no ha visto ningún submarino durante la travesía. Los ministros de la «Entente» visitan al ministro de la Entente del Gobierno griego. Atenas.—Se ha reunido el consejo de ministros, asistiendo a la reunión el jefe del Estado Mayor. Después de la reunión, el Ministro del Exterior visitó al Ministro de Inglaterra, quien le dijo que haría presente a su Gobierno la necesidad de reconocer su Gabinete.

Más tarde, todos los ministros de la «Entente» en Grecia cumplimentaron al Ministro del Exterior. También le visitó el Ministro de España en Atenas. Los austroalemanes invaden Rumania. Ginebra.—Según noticias fidedignas los austroalemanes han invadido Rumania por varios puntos de la frontera de Transilvania. La contestación de Noruega a la nota inglesa sobre los submarinos. Cristiania.—El Gobierno noruego, como contestación a la nota de los aliados, ha dispuesto que los submarinos de guerra no puedan navegar por aguas noruegas ni detenerse en ellas, excepto en el caso de averías por mal tiempo o que podrán buscar refugio en un puerto navegando por la superficie del mar, en cuanto entren en aguas noruegas. El mencionado decreto nada dice respecto a los submarinos mercantes. Lord inglés muere en el frente. Londres.—El conde aristócrata lord Elvle, de 23 años ha muerto en el frente del Somme. Lansing y la guerra submarina. New York.—Según «New York Times» el Ministro de Estado yankee Mr. Lansing ha declarado que Alemania había ofrecido respecto a la guerra submarina conforme con la guerra de cruceros, no torpedear sin previo aviso. Parece fuera de duda que los dos primeras condiciones han sido observadas y falta aclarar la otra. Hasta el Gobierno norteamericano no posea datos que permitan comprobar que haya habido infracción. Buques italianos perdidos. Roma.—Durante los meses de Mayo y Agosto Italia perdió 171 buques mercantes. Exportación de hierro prohibida. La Haya.—El Gobierno holandés ha prohibido la exportación de hierro. Fábrica de pólvora destruida. New York.—En Hudson ha volado una fábrica de pólvora. Han quedado seis edificios destruidos y han resultado sesenta muertos y cuatrocientos cincuenta heridos. Los aliados en Grecia detienen un tren militar. Atenas.—Las tropas aliadas ocuparon la estación de Atenas en el momento que iba a salir un tren con material de guerra hacia Paris. El jefe del tren se negó a desarmarlo y el tren quedó detenido. Por momentos llegaban dos batallas también destinadas a Loria. El jefe al enterarse de la presencia de los aliados retrocedió. Baja de los seguros marítimos. New York.—Las acciones de las sociedades de seguros marítimos han sufrido una baja notable en la Bolsa de esta capital. Manifestaciones de Romanones. Madrid 14 a las 17. En San Sebastián.—Con la familia del señor Barroso.—Los proyectos económicos. Dicen de San Sebastián que el conde de Romanones conversó con la Reina doña Cristina. Esta se interesó por su salud. El conde de Romanones, acompañado del Gobernador se trasladó desde la estación a la casa del que fué ministro de Gracia y Justicia señor Barroso, para dar el pésame a la familia. El conde de Romanones permaneció una hora con la familia del señor Barroso. El Presidente del Consejo nos manifestó que va avanzado la discusión de los proyectos económicos sin obstrucción sistemática. Espera sacar la parte fundamental de la obra económica del partido liberal que ha realizado el señor Alba. Nos habló de la penosa escena desarrollada con la familia del señor Barroso, elogiando mucho al finado. Nos ha dicho que en estas cosas se le rendirá un homenaje; nadie se sentará en el sitio que dejó vacante el Congreso. Trazó el conde la conversación, diciéndonos que el Rey no demora mucho el regreso a Madrid lo esperará para acompañarle.

Madrid 14 a las 24. Despacho oficial inglés. Londres.—Dice un despacho oficial que el enemigo bombardeó el sur de Ancre, especialmente los sectores de Guendecourt y Morinpuich y el norte de Courzelote. Rechazamos un destacamento enemigo que intentaba penetrar en nuestras trincheras del norte de Wulvergh. Despacho oficial rumano. Bukarest.—Un despacho oficial rumano dice que rechazamos los ataques contra el valle superior de Lieul. Nuestra caballería ha rechazado seis ataques en el desfiladero de Machesau. El Gabinete provisional griego. Atenas.—El Gobierno Provisional constituido en Salónica ha quedado formado en la forma siguiente: Presidente.—Nepupos. Hacienda.—Necropontes. Negocios Extranjeros.—Politis. Marina.—Mianita. Interior.—Saphoulis. Instrucción pública.—Dingas. Comercio.—Michalokopulos. Será nombrado presidente de la Cámara, Splicastines; Subsecretario de Negocios, Arcipoulos. Nueva nota al Gobierno griego. Atenas.—El Almirante Gournet ha presentado una nueva nota al Gobierno griego prohibiéndole el envío de material de guerra a Telesia, llevar armas y otras medidas análogas. El Consejo de ministros presidido por el Rey aceptó todas las peticiones. Telegrama oficial italiano. Coltano.—El último despacho oficial, da cuenta de que en la zona de Pasubio rechazamos un ataque contra las posiciones de Basalta. En el sudoeste de Coritzia nos extendimos hacia el norte ocupando las alturas en Santi Pietre don cogimos buen número de prisioneros y material. Nuestras patrullas de reconocimiento en el Carnic hicieron 100 prisioneros en su mayoría heridos. Reproducción de las declaraciones del Rey de Rumania. Paris.—Los periódicos reproducen las declaraciones del Rey de Rumania exponiendo las razones del porque su país se unió con los aliados de la Entente. Visita del general Bertelot al Estado Mayor Rumano. Paris.—El general Bertelot enviado por el generalísimo Joffre visitó el Estado Mayor Rumano. Fué recibido por el Czar de Rusia en el Gran Cuartel General. La exportación de hierro alemán a Suiza. Paris.—A pesar de la convención germano-suiza no se ha restablecido la importación de hierro alemán a Suiza. Madrid 15 a las 5. Comandante inglés. Paris.—Al este de Balloy nos apoderamos de la primera línea alemana en un frente de dos kilómetros. Nos apoderamos de la aldea de Quermont y la azucarera situada al noroeste de Ablaincourt. Han sido contados 17 oficiales y 800 soldados prisioneros. Comunicado alemán. Namen.—Recuperamos el terreno perdido al sur del bosque de Saint Pierre y Vaast aprisionando 7 oficiales y 277 soldados. También cogimos varias ametralladoras. Reconquistamos parte del este del bosque de Chauines aprisionando 6 oficiales y 400 soldados. En la región de Burzen ganamos terreno aprisionando a 5 oficiales y 282 soldados rumanos. También cogimos 6 ametralladoras. El enemigo ocupó un punto de la línea de Kanum. Noruega acepta la Nota sobre los submarinos. Londres.—Noruega ha aceptado la Nota de los aliados a los neu-

trales sobre la entrada en sus aguas de los submarinos belgerantes. Nuevos cañones aliados de largo alcance. Londres.—«The Times» dice que en el frente anglo-francés los aliados emplearon numerosos cañones de nuevo sistema, entre ellos morteros de 457 milímetros que lanzan proyectiles de una tonelada y cañones móviles de 300 milímetros con un alcance de 17 Kilómetros. Los aliados intervienen en la Policía de Atenas. Atenas.—Los aliados han comenzado a intervenir en todas las funciones policíacas. Oficiales franceses están agregados a la Prefectura y una sección de Policía con intervención francesa se halla en el Ministerio del Interior. En Portugal no se pagarán los cupones a los poseedores alemanes. Lisboa.—Desde el primero de Enero y mientras dure la guerra, no se pagarán cupones, cuyos títulos amortizables, sin la declaración firmada de que los valores no pertenecen a los alemanes u otros enemigos. Madrid 15 a las 17. Nota oficial austriaca. Viena.—Un despacho oficial dice que en el frente rumano al sur de Hatzeg el enemigo se apoderó de la parte de la cresta de Fjonteriza de donde le desalojamos. Durante la noche continuó el combate por la posesión de las alturas. Nuestras operaciones en las regiones fronterizas al Sarceste de Transilvania hacen rápidos progresos. Rechazamos contingentes de rumanos dispersos pertenecientes a distintos cuerpos. En el frente ruso de Welyna hay gran actividad. En el frente italiano sigue restando mayor calma. En el asalto a la cota de Astac el ataque fué estendiéndose. Los heroicos defensores en número escaso sufrieron durante una semana el fuego enemigo tres días más, siguiendo desesperados ataques de los italianos hasta que viéndose sufrir grandes pérdidas interrumpieron el asalto. En el otro Sudoeste no ha cambiado la situación. La guerra del mar.—En la noche del 12 al 13 nuestra escuadrilla de aviones bombardeó con éxito los establecimientos militares de Montefalcone y San Canciano. Al anochecer del 13 bombardearon las obras de Adria. Los aviones enemigos bombardearon el puerto de Trieste sin causar daños. Forzamos a esterizar en sus líneas a un aparato enemigo. No sufrimos pérdida alguna. Prohibición de submarinos en puertos noruegues. Lyon.—En Noruega se ha publicado un decreto prohibiendo desde el 20 de este mes que entren los submarinos extranjeros y hagan maniobras en las aguas territoriales noruegas bajo previo aviso, exceptos en casos de fuerza mayor. Telegramas de Barcelona de Romanones. Barcelona 15 a las 23. Italianos e ingleses recaptan a las tripulaciones griegas. Atenas.—Marinos italianos se han hecho cargo de los torpederos griegos. Marinos ingleses se han hecho cargo de los submarinos griegos, excepto del submarino «Kipka» que se ha adherido al Comité de Salónica. Vapor yanki que no resulta torpedeado. New York.—Algunos diarios anunciaron que el vapor yanki «Kingtonian» había sido torpedeado. El armador del buque ha recibido un radiograma del capitán del «Kingtonian» diciéndole que el buque está sano y salvo, y que no ha visto ningún submarino durante la travesía. Los ministros de la «Entente» visitan al ministro de la Entente del Gobierno griego. Atenas.—Se ha reunido el consejo de ministros, asistiendo a la reunión el jefe del Estado Mayor. Después de la reunión, el Ministro del Exterior visitó al Ministro de Inglaterra, quien le dijo que haría presente a su Gobierno la necesidad de reconocer su Gabinete.

Más tarde, todos los ministros de la «Entente» en Grecia cumplimentaron al Ministro del Exterior. También le visitó el Ministro de España en Atenas. Los austroalemanes invaden Rumania. Ginebra.—Según noticias fidedignas los austroalemanes han invadido Rumania por varios puntos de la frontera de Transilvania. La contestación de Noruega a la nota inglesa sobre los submarinos. Cristiania.—El Gobierno noruego, como contestación a la nota de los aliados, ha dispuesto que los submarinos de guerra no puedan navegar por aguas noruegas ni detenerse en ellas, excepto en el caso de averías por mal tiempo o que podrán buscar refugio en un puerto navegando por la superficie del mar, en cuanto entren en aguas noruegas. El mencionado decreto nada dice respecto a los submarinos mercantes. Lord inglés muere en el frente. Londres.—El conde aristócrata lord Elvle, de 23 años ha muerto en el frente del Somme. Lansing y la guerra submarina. New York.—Según «New York Times» el Ministro de Estado yankee Mr. Lansing ha declarado que Alemania había ofrecido respecto a la guerra submarina conforme con la guerra de cruceros, no torpedear sin previo aviso. Parece fuera de duda que los dos primeras condiciones han sido observadas y falta aclarar la otra. Hasta el Gobierno norteamericano no posea datos que permitan comprobar que haya habido infracción. Buques italianos perdidos. Roma.—Durante los meses de Mayo y Agosto Italia perdió 171 buques mercantes. Exportación de hierro prohibida. La Haya.—El Gobierno holandés ha prohibido la exportación de hierro. Fábrica de pólvora destruida. New York.—En Hudson ha volado una fábrica de pólvora. Han quedado seis edificios destruidos y han resultado sesenta muertos y cuatrocientos cincuenta heridos. Los aliados en Grecia detienen un tren militar. Atenas.—Las tropas aliadas ocuparon la estación de Atenas en el momento que iba a salir un tren con material de guerra hacia Paris. El jefe del tren se negó a desarmarlo y el tren quedó detenido. Por momentos llegaban dos batallas también destinadas a Loria. El jefe al enterarse de la presencia de los aliados retrocedió. Baja de los seguros marítimos. New York.—Las acciones de las sociedades de seguros marítimos han sufrido una baja notable en la Bolsa de esta capital. Manifestaciones de Romanones. Madrid 14 a las 17. En San Sebastián.—Con la familia del señor Barroso.—Los proyectos económicos. Dicen de San Sebastián que el conde de Romanones conversó con la Reina doña Cristina. Esta se interesó por su salud. El conde de Romanones, acompañado del Gobernador se trasladó desde la estación a la casa del que fué ministro de Gracia y Justicia señor Barroso, para dar el pésame a la familia. El conde de Romanones permaneció una hora con la familia del señor Barroso. El Presidente del Consejo nos manifestó que va avanzado la discusión de los proyectos económicos sin obstrucción sistemática. Espera sacar la parte fundamental de la obra económica del partido liberal que ha realizado el señor Alba. Nos habló de la penosa escena desarrollada con la familia del señor Barroso, elogiando mucho al finado. Nos ha dicho que en estas cosas se le rendirá un homenaje; nadie se sentará en el sitio que dejó vacante el Congreso. Trazó el conde la conversación, diciéndonos que el Rey no demora mucho el regreso a Madrid lo esperará para acompañarle.

Madrid 14 a las 24. Despacho oficial inglés. Londres.—Dice un despacho oficial que el enemigo bombardeó el sur de Ancre, especialmente los sectores de Guendecourt y Morinpuich y el norte de Courzelote. Rechazamos un destacamento enemigo que intentaba penetrar en nuestras trincheras del norte de Wulvergh. Despacho oficial rumano. Bukarest.—Un despacho oficial rumano dice que rechazamos los ataques contra el valle superior de Lieul. Nuestra caballería ha rechazado seis ataques en el desfiladero de Machesau. El Gabinete provisional griego. Atenas.—El Gobierno Provisional constituido en Salónica ha quedado formado en la forma siguiente: Presidente.—Nepupos. Hacienda.—Necropontes. Negocios Extranjeros.—Politis. Marina.—Mianita. Interior.—Saphoulis. Instrucción pública.—Dingas. Comercio.—Michalokopulos. Será nombrado presidente de la Cámara, Splicastines; Subsecretario de Negocios, Arcipoulos. Nueva nota al Gobierno griego. Atenas.—El Almirante Gournet ha presentado una nueva nota al Gobierno griego prohibiéndole el envío de material de guerra a Telesia, llevar armas y otras medidas análogas. El Consejo de ministros presidido por el Rey aceptó todas las peticiones. Telegrama oficial italiano. Coltano.—El último despacho oficial, da cuenta de que en la zona de Pasubio rechazamos un ataque contra las posiciones de Basalta. En el sudoeste de Coritzia nos extendimos hacia el norte ocupando las alturas en Santi Pietre don cogimos buen número de prisioneros y material. Nuestras patrullas de reconocimiento en el Carnic hicieron 100 prisioneros en su mayoría heridos. Reproducción de las declaraciones del Rey de Rumania. Paris.—Los periódicos reproducen las declaraciones del Rey de Rumania exponiendo las razones del porque su país se unió con los aliados de la Entente. Visita del general Bertelot al Estado Mayor Rumano. Paris.—El general Bertelot enviado por el generalísimo Joffre visitó el Estado Mayor Rumano. Fué recibido por el Czar de Rusia en el Gran Cuartel General. La exportación de hierro alemán a Suiza. Paris.—A pesar de la convención germano-suiza no se ha restablecido la importación de hierro alemán a Suiza. Madrid 15 a las 5. Comandante inglés. Paris.—Al este de Balloy nos apoderamos de la primera línea alemana en un frente de dos kilómetros. Nos apoderamos de la aldea de Quermont y la azucarera situada al noroeste de Ablaincourt. Han sido contados 17 oficiales y 800 soldados prisioneros. Comunicado alemán. Namen.—Recuperamos el terreno perdido al sur del bosque de Saint Pierre y Vaast aprisionando 7 oficiales y 277 soldados. También cogimos varias ametralladoras. Reconquistamos parte del este del bosque de Chauines aprisionando 6 oficiales y 400 soldados. En la región de Burzen ganamos terreno aprisionando a 5 oficiales y 282 soldados rumanos. También cogimos 6 ametralladoras. El enemigo ocupó un punto de la línea de Kanum. Noruega acepta la Nota sobre los submarinos. Londres.—Noruega ha aceptado la Nota de los aliados a los neu-

trales sobre la entrada en sus aguas de los submarinos belgerantes. Nuevos cañones aliados de largo alcance. Londres.—«The Times» dice que en el frente anglo-francés los aliados emplearon numerosos cañones de nuevo sistema, entre ellos morteros de 457 milímetros que lanzan proyectiles de una tonelada y cañones móviles de 300 milímetros con un alcance de 17 Kilómetros. Los aliados intervienen en la Policía de Atenas. Atenas.—Los aliados han comenzado a intervenir en todas las funciones policíacas. Oficiales franceses están agregados a la Prefectura y una sección de Policía con intervención francesa se halla en el Ministerio del Interior. En Portugal no se pagarán los cupones a los poseedores alemanes. Lisboa.—Desde el primero de Enero y mientras dure la guerra, no se pagarán cupones, cuyos títulos amortizables, sin la declaración firmada de que los valores no pertenecen a los alemanes u otros enemigos. Madrid 15 a las 17. Nota oficial austriaca. Viena.—Un despacho oficial dice que en el frente rumano al sur de Hatzeg el enemigo se apoderó de la parte de la cresta de Fjonteriza de donde le desalojamos. Durante la noche continuó el combate por la posesión de las alturas. Nuestras operaciones en las regiones fronterizas al Sarceste de Transilvania hacen rápidos progresos. Rechazamos contingentes de rumanos dispersos pertenecientes a distintos cuerpos. En el frente ruso de Welyna hay gran actividad. En el frente italiano sigue restando mayor calma. En el asalto a la cota de Astac el ataque fué estendiéndose. Los heroicos defensores en número escaso sufrieron durante una semana el fuego enemigo tres días más, siguiendo desesperados ataques de los italianos hasta que viéndose sufrir grandes pérdidas interrumpieron el asalto. En el otro Sudoeste no ha cambiado la situación. La guerra del mar.—En la noche del 12 al 13 nuestra escuadrilla de aviones bombardeó con éxito los establecimientos militares de Montefalcone y San Canciano. Al anochecer del 13 bombardearon las obras de Adria. Los aviones enemigos bombardearon el puerto de Trieste sin causar daños. Forzamos a esterizar en sus líneas a un aparato enemigo. No sufrimos pérdida alguna. Prohibición de submarinos en puertos noruegues. Lyon.—En Noruega se ha publicado un decreto prohibiendo desde el 20 de este mes que entren los submarinos extranjeros y hagan maniobras en las aguas territoriales noruegas bajo previo aviso, exceptos en casos de fuerza mayor. Telegramas de Barcelona de Romanones. Barcelona 15 a las 23. Italianos e ingleses recaptan a las tripulaciones griegas. Atenas.—Marinos italianos se han hecho cargo de los torpederos griegos. Marinos ingleses se han hecho cargo de los submarinos griegos, excepto del submarino «Kipka» que se ha adherido al Comité de Salónica. Vapor yanki que no resulta torpedeado. New York.—Algunos diarios anunciaron que el vapor yanki «Kingtonian» había sido torpedeado. El armador del buque ha recibido un radiograma del capitán del «Kingtonian» diciéndole que el buque está sano y salvo, y que no ha visto ningún submarino durante la travesía. Los ministros de la «Entente» visitan al ministro de la Entente del Gobierno griego. Atenas.—Se ha reunido el consejo de ministros, asistiendo a la reunión el jefe del Estado Mayor. Después de la reunión, el Ministro del Exterior visitó al Ministro de Inglaterra, quien le dijo que haría presente a su Gobierno la necesidad de reconocer su Gabinete.

Más tarde, todos los ministros de la «Entente» en Grecia cumplimentaron al Ministro del Exterior. También le visitó el Ministro de España en Atenas. Los austroalemanes invaden Rumania. Ginebra.—Según noticias fidedignas los austroalemanes han invadido Rumania por varios puntos de la frontera de Transilvania. La contestación de Noruega a la nota inglesa sobre los submarinos. Cristiania.—El Gobierno noruego, como contestación a la nota de los aliados, ha dispuesto que los submarinos de guerra no puedan navegar por aguas noruegas ni detenerse en ellas, excepto en el caso de averías por mal tiempo o que podrán buscar refugio en un puerto navegando por la superficie del mar, en cuanto entren en aguas noruegas. El mencionado decreto nada dice respecto a los submarinos mercantes. Lord inglés muere en el frente. Londres.—El conde aristócrata lord Elvle, de 23 años ha muerto en el frente del Somme. Lansing y la guerra submarina. New York.—Según «New York Times» el Ministro de Estado yankee Mr. Lansing ha declarado que Alemania había ofrecido respecto a la guerra submarina conforme con la guerra de cruceros, no torpedear sin previo aviso. Parece fuera de duda que los dos primeras condiciones han sido observadas y falta aclarar la otra. Hasta el Gobierno norteamericano no posea datos que permitan comprobar que haya habido infracción. Buques italianos perdidos. Roma.—Durante los meses de Mayo y Agosto Italia perdió 171 buques mercantes. Exportación de hierro prohibida. La Haya.—El Gobierno holandés ha prohibido la exportación de hierro. Fábrica de pólvora destruida. New York.—En Hudson ha volado una fábrica de pólvora. Han quedado seis edificios destruidos y han resultado sesenta muertos y cuatrocientos cincuenta heridos. Los aliados en Grecia detienen un tren militar. Atenas.—Las tropas aliadas ocuparon la estación de Atenas en el momento que iba a salir un tren con material de guerra hacia Paris. El jefe del tren se negó a desarmarlo y el tren quedó detenido. Por momentos llegaban dos batallas también destinadas a Loria. El jefe al enterarse de la presencia de los aliados retrocedió. Baja de los seguros marítimos. New York.—Las acciones de las sociedades de seguros marítimos han sufrido una baja notable en la Bolsa de esta capital. Manifestaciones de Romanones. Madrid 14 a las 17. En San Sebastián.—Con la familia del señor Barroso.—Los proyectos económicos. Dicen de San Sebastián que el conde de Romanones conversó con la Reina doña Cristina. Esta se interesó por su salud. El conde de Romanones, acompañado del Gobernador se trasladó desde la estación a la casa del que fué ministro de Gracia y Justicia señor Barroso, para dar el pésame a la familia. El conde de Romanones permaneció una hora con la familia del señor Barroso. El Presidente del Consejo nos manifestó que va avanzado la discusión de los proyectos económicos sin obstrucción sistemática. Espera sacar la parte fundamental de la obra económica del partido liberal que ha realizado el señor Alba. Nos habló de la penosa escena desarrollada con la familia del señor Barroso, elogiando mucho al finado. Nos ha dicho que en estas cosas se le rendirá un homenaje; nadie se sentará en el sitio que dejó vacante el Congreso. Trazó el conde la conversación, dici